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SEcrEtário Municipal dE MEio
aMbiEntE dE canEla é prESo EM 
opEração contra corrupção

8ª fase da operação cáritas investiga irregularidades em licenças ambientais e contratos
de altos valores para prestações de serviço, como lixo e esgoto cloacal. Páginas 15 e 16

Evento discutiu o planejamento da cidade e nosso futuro. Página 3

1º Fórum urbanístico de canela
teve início nesta quarta-feira

Foto: FRANCISCo RoCHA

Mp Materiais de construção comemora
10 anos de atividades com promoções
Para marcar o 10º aniversário, loja tem ofertas
especiais, sorteios e café com os clientes. Página 4

alpen park promove lançamento
nacional do filme Scooby! Experiência 4d
O carismático cachorro Bart, mascote do Alpen Park, ganha
um novos amigos:  Scooby-Doo, Salsicha, Fred, Velma e
Daphne enfrentam seu maior e mais desafiador. Página 7

https://diagnosticars.com.br/
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oPeRação CáRitas e a disCussão sobRe
o desenvolviMento uRbano de Canela
Dois grandes fatos aconteceram 
em Canela nesta semana, a 8ª 
fase da Operação Cáritas e o 1º 
Fórum Urbanístico de Canela.

Você deve estar se pergun-
tando, “mas, o que uma coisa tem 
a ver com a outra?” Tudo!

No primeiro dia de palestras, 
na quarta (18), a tônica do debate 
é que Canela cresce sem nenhum 
planejamento e sobram proble-
mas de saneamento básico, áreas 
invadidas, mobilidade urbana e 

habitação, a maioria delas sob o 
guarda-chuva da secretaria Muni-
cipal de Meio Ambiente e Plane-
jamento Urbano, a qual foi o alvo 
principal da Cáritas na manhã 
desta quinta (19).

A principal suspeita é a de 
que, para se obter licenciamento 
ambiental, precisa ser pago pro-
pina, ou contratar alguém amigo 
de quem gerenciava o processo.

Essa grana ia para um bolo e 
dividido entre os participantes.

sobRe o FóRuM uRbanístiCo i
Quem não assistiu, vale a pena 
dar uma olhada nas gravações 
dos dois dias do 1º Fórum Ur-
banístico de Canela, elas estão 
disponíveis na página da Câma-
ra de Vereadores de Canela, no 

Facebook.
Importante iniciativa do 

vereador e presidente da Câmara, 
Alfredo Schaffer, para debater o 
planejamento da cidade para os 
próximos anos.

sobRe o FóRuM uRbanístiCo ii
Ficou claro, ao ouvir as pales-
tras, que sobre os problemas 
de saneamento, habitacional 
e de mobilidade, que Canela 
não possui nenhum diagnóstico 
mostre o real tamanho do pro-
blema, tampouco conta com um 
planejamento para resolver estas 
questões.

Também ficou evidente a 
urgência em se discutir melhor 
as questões do Plano Diretor e 
que toda a comunidade precisa 
participar deste processo.

Esperar apenas pelo poder 

público não é uma opção.
Por fim, se Canela quer um 
futuro melhor, precisa comba-
ter desde já esses problemas 
que nos assolam, com práticas 
sólidas a curto, médio e longo 
prazo.

Precisamos pensar a cidade 
que queremos deixar para as 
próximas gerações.

Esperar pelo poder público 
não é opção, mas cobrar da 
poder público uma gestão mais 
profissional e menos política é 
um, grande, primeiro passo.

oPeRação CáRitas
O delegado Vladimir Medeiros afir-
mou que existem provas técnicas 
contundentes de que havia uma 
organização criminosa, agindo 
com hierarquia e funções defini-
das, dentro da Secretaria Munici-
pal de Meio Ambiente de Canela.

Ainda, segundo ele, os valores 
eram absurdos, por exemplo, dos 
veículos de luxo apreendidos e da 

cobrança de valores praticados 
pelas empresas de licenciamento 
que, supostamente, faziam parte 
do esquema.

Algumas vezes, este serviço, 
pago para as empresas indicadas 
pelo esquema denunciado, po-
deria chegar até em três vezes o 
valor normal cobrado por empre-
sas locais.

CoMo a PReFeituRa de Canela vai
lidaR CoM Mais esta denúnCia?
O sigilo da Polícia Civil na 8ª fase 
da Operação Cáritas surpreendeu. 
Nada vazou, todos foram pegos 
de surpresa.

O prefeito Constantino está 
no Pará. A ação policial implodiu 

como uma bomba no Paço Muni-
cipal.

A grande pergunta é: como a 
Prefeitura e o prefeito vão lidar 
com mais esta denúncia de cor-
rupção?

Mdb é a FavoR da Manutenção
de albeRi dias
Recente reunião da cúpula do 
MDB de Canela fechou questão no 
apoio a Alberi Dias e orienta que 
seus vereadores votem contra a 
sua cassação em processo disci-
plinar na Câmara de Vereadores.

Pelo menos dois vereadores 

do MDB são contra a orientação, 
mesmo assim o partido segue 
firme.

Até o momento, não é possí-
vel saber, pelas tendências, qual 
será o futuro de Alberi no Legisla-
tivo Canelense.

leandRo GRalha vai assuMiR a
inteRvenção do hosPital de Canela

O Hospital de Caridade de 
Canela e a Secretaria Municipal 
de Saúde terão mudanças signifi-
cativas no seu quadro de gestão 
a partir da próxima segunda (23). 
Em uma reunião realizada na ma-
nhã de hoje (17), no gabinete do 
Prefeito Constantino Orsolin, ficou 
definido que Iracema Montiel de 
Oliveira será desligada das fun-
ções de interventora do HCC e de 
subsecretária de Saúde.

Na próxima semana, Álvaro 
Grulke, que atualmente é o subse-
cretário de Fazenda, irá assumir a 
subsecretaria de Saúde. Já o se-
cretário de Saúde, Leandro Gralha, 
irá acumular o cargo de interven-
tor do hospital.

Não há confirmação oficial, 
mas as constantes reclamações 
sobre o atendimento do HCC e 
alguns pedidos realizados pela se-
cretaria de saúde e não atendidos 
pelo hospital teriam sido deter-
minantes para a saída de Iracema 
dos dois cargos que ocupava. Ela 
estava a frente do HCC desde 

novembro do ano passado, quan-
do Vilmar Santos foi afastado das 
funções em razão da Operação 
Cáritas, da Polícia Civil.

O desafio de Leandro Gralha 
será normalizar o atendimento 
do Hospital e humanizar a gestão, 
além de conseguir agilizar trâ-
mites que ele mesmo considera-
vam lentos. Por exemplo, há duas 
semanas o prefeito Constantino 
havia autorizado a contratação de 
um pediatra para o HCC, o que foi 
inclusive anunciado em entrevista 
coletiva, na última semana. Até 
o momento, o hospital não conta 
com o profissional contratado.

iRaCeMa de oliveiRa deixa o hCC e a seCRetaRia de saúde

FOTO: REPRODUçãO
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1º Fórum urbanístico de canela
teve início nesta quarta-Feira

na noite ontem (18), iniciou 
o 1º Fórum urbanístico de canela, 
organizado pela câmara de ve-
readores de canela, com o apoio 
da universidade de caxias do sul, 
associação comercial e industrial 
de canela e sicredi. o evento foi 
realizado no auditório do campus 
da ucs.

na abertura dos trabalhos, o 
Presidente da câmara de verea-
dores de canela, alfredo schaffer 
agradeceu a participação da 
comunidade e de autoridades de 
canela e de outras cidades, lem-
brando a importância de debater 
mais profundamente temas como 

as diretrizes no plano diretor, 
meio ambiente, saneamento e 
mobilidade urbana.

o Prefeito em exercício de 
canela, Gilberto cezar, lembrou a 
importância deste debate entre 
o Poder Público e a comunidade 
canelense para obter bons resul-
tados em um futuro próximo na 
cidade.

Presente também estava o 
Presidente da câmara de verea-
dores de Gramado, renan sartori, 
que apresentou alguns exemplos 
da cidade vizinha para lembrar a 
importância deste tipo de debate 
para o futuro de um município.

Fotos: divulGação

Renan Sartori, Presidente da
Câmara de Gramado

O presidente da Câmara de Vereadores, Alfredo
Schaffer ao lado dos palestrantes da primeira noite

Prefeito em exercício de
Canela, Gilberto Cezar

AprOvADO prOjEtO DE lEI quE vIsA InstAlAçãO DE brInquEDOs
ADAptADOs pArA CrIAnçAs COM MObIlIDADE rEDuzIDA EM CAnElA
na última segunda-feira (16), 

o vereador Felipe caputo teve 
aprovado de forma unânime pelos 
vereadores durante sessão ordi-
nária da câmara de vereadores de 
canela, o Projeto de lei legislativo 
nº 04/2022,  que “dispõe sobre a 
instalação de brinquedos adapta-
dos para crianças com deficiência 
em locais públicos e privados de 
lazer, praças e parques, no municí-
pio de canela”.

a ideia do vereador com este 
projeto, é que em espaços públi-
cos, que contenham até cinco 
brinquedos para crianças, deverão 
ser disponibilizados ao menos um 
brinquedo adaptado, sendo o nú-
mero aumentado gradativamente 
até 20% dos brinquedos nos locais 
de lazer públicos de nossa cidade. 

caputo reforça que é muito im-
portante este projeto para garantir 
acessibilidade e promover mais 
saúde às crianças com deficiência 
ou mobilidade reduzida.

Junto com este projeto, caputo 
já apresentou uma emenda no valor 
de 100 mil reais, encaminhada pelo 
deputado Federal daniel trzeciak, 
para início de instalação destes 
brinquedos adaptados no município 
de canela, que ocorrerão inicial-
mente no Parque do lago.

caputo ainda lembra que com 
esta lei aprovada,  deverão ser 
afixadas placas com a seguinte 
informação nos locais de instalação 
dos brinquedos: “entretenimento 
infantil  adaptado para integração 
de crianças com e sem deficiência”.

“estou muito feliz em conseguir 

viabilizar este projeto, e espero que 
a comunidade aproveite e respeite 
os brinquedos para que quem real-
mente precise usar, use-os. esta lei 
não é só para as crianças, mas sim 
para as famílias, que enfim, poderão 

brincar com seus filhos nos parques 
da cidade”, destacou o vereador.

o vereador ainda pede para que 
todos ajudem a manter os brinque-
dos em bom funcionamento, assim 
como todos em nossa cidade.

Foto: divulGação
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MP Materiais de Construção
CoMeMora 10 anos de atividades
Para marcar o 10º aniversário, loja tem ofertas esPeciais, sorteios e café com os clientes

a MP Materiais de Construção está 
completando 10 anos de atividades, nesta 
quarta, 18 de maio. Para marcar a data, uma 
série de atividades está sendo realizada nes-
ta semana. Conforme o proprietário, Marcos 
Honório de oliveira Pinto, a ideia é oferecer 
condições especiais para quem já é cliente 
e oportunizar que outras pessoas conheçam 
a loja, que conta com toda a linha de mate-
riais de construção, atendimento personali-
zado.

até sábado (21), toda a linha de fogões 
a lenha e de ferramentas elétricas pode ser 
adquirida em 10 vezes sem juros no cartão, 
além de preços especiais em outros produ-
tos. ainda, durante toda a semana, os prin-
cipais fornecedores têm representantes na 
loja, demonstrando e orientando o uso de 
ferramentas e produtos.

Pela manhã, os clientes podem degustar 
café da manhã e, no sábado pela manhã, se-
rão servidos petiscos, assados nos modelos 
de churrasqueiras comercializados pela MP.

“o atendimento personalizado é um de 
nossos diferenciais e atendemos toda a área 
de material de construção, com preços e 
condições competitivas. somos uma loja de 
Canela que trabalha para o  canelense, por 
isso, aproveitamos esta semana para agra-
decer a confiança da comunidade em nosso 
trabalho, motivo pelo qual, queremos fazer 
sempre o melhor”.

ainda dentro das comemorações de ani-
versário, até o próximo dia 31, quem realizar 
qualquer compra acima de r$ 200,00, con-
corre a um sorteio de 12 brindes especiais 
dos produtos comercializados na MP.

Fotos: Fran
CisCo roCHa

espaço conta com toda a linha de material de construção

10 anos de conquistas e parcerias
Marcos Pinto tem 26 anos de experiência 

com materiais de construção, tendo atuado em 
grandes lojas e redes da área. em 2012, após um 
período trabalhado como autônomo, decidiu 
que era o momento de abrir a sua loja, a qual 
iniciou as atividades em 18 de maio daquele ano, 
em uma loja na rua ignácio de Moraes.

no primeiro ano, o foco era captar clientes 
que já eram atendidos por Marcos e focar no 
acompanhamento de obras. a loja cresceu e em 
03 de agosto de 2015 mudou para o endereço 
atual, na rua augusto Pestana, 1205.

Hoje, a loja conta com amplo espaço físico, 
dois depósitos, maquinário para beneficiamento 
de madeiras e três veículos para a entrega de 
materiais. todo o atendimento e operacionaliza-
ção é realizado por 12 colaboradores, incluindo 
Marcos e sua esposa adriane.

a MP Materiais de 
Construção quer con-
tinuar crescendo para 
ajudar a comunidade 
canelense a construir 
mais e melhor.

visite a loja na rua 
augusto Pestana, 1205, 
centro, ou contate nos 
fones (54) 3282-6735 
e (54) 9.9962-0768 
(Whatsapp).

equipe mP oferece 
atendimento
personalizado

o casal adriane e marcos Pinto

fogões a lenha  e toda a linha de
ferramentas elétricas em 10 vezes sem
juros, no cartão, durante esta semana
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Trem regional da Serra
foi o principal aSSunTo
da reunião da amSerra

Cambará foi anfitriã para a reunião
mensal da assoCiação dos muniCípios

de turismo da serra – amserra, na
manhã da última sexta-feira

o encontro iniciou com expla-
nação do presidente do consórcio 
do projeto do trem regional da 
serra Gaúcha do arnildo schildt. 
nova petrópolis, Gramado, Canela, 
são francisco de paula, Cambará do 
sul e outros municípios, totalizando 
14, deverão promover reuniões, nas 
quais será apresentado o traçado da 
futura linha férrea, que, pelo pré
-projeto, irá de bento Gonçalves a 
Vacaria. das cidades que compõem 
a amserra, Cambará do sul, Canela 
e nova petrópolis já possuem lei 
autorizativa para fazerem parte do 
consórcio.

“Com investimento de 1,5 
bilhão de dólares, a ideia é concluir 
o projeto até o próximo mês de 
novembro. serão 372 km de trilhos 
e estações em todas as cidades 
contempladas com a linha férrea”, 
afirma schildt.

no dia 25 de maio, na uCs, em 
Caxias do sul, ocorrerá um grande 
encontro com líderes municipais 
para finalizar o pré-projeto.

segundo arnildo, “o Governo 
federal apoia o projeto, mas a lei 
brasileira permite que os vagões 
andem a apenas 40km/hora e existe 
um o pedido para que seja liberado 
a velocidade de 80km/hora. Grupos 
de investidores da China e dos eua 
estão interessados no projeto.”

o prefeito de Canela e presiden-

te da amserra Constantino orsolin 
usou a palavra trazendo assuntos 
importantes para os municípios, 
abordados na marcha dos prefeitos, 
que ocorreu em brasília, de 25 a 
28 de abril. entre eles: nova lei de 
improbidade administrativa, royal-
ties do petróleo, regime próprio de 
previdência, nova lei das licitações, 
piso do magistério, plano de sanea-
mento básico municipais, e comen-
tou ainda a respeito dos percentuais 
que não foram alcançados pelos 
municípios em 2020 e 2021, que po-
derão ser corrigidos até 2023, além 
de mobilidade de trânsito.

ficou acordado que a amserra 
enviará correspondência para a fa-
murs demonstrando a preocupação 
de todos e pedindo especial aten-
ção no que diz respeito a reforma 
tributária sobre o issQn que será 
somado junto ao iCms.

ao fim da reunião o prefeito de 
Cambará do sul ivan do amaral bor-
ges recepcionou os presentes em 
seu sítio, com um churrasco.

estavam presentes no encontro, 
além dos já citados os prefeitos de 
nova petrópolis darlei Wolf e de são 
francisco de paulo marcos aguzzolli, 
além do vice-prefeito de Gramado 
luia barbacovi.

o próximo encontro da amserra 
ocorrerá dia 10 de junho, em nova 
petrópolis.

foTo: divulgação

https://tvmenorah.com.br/blogdatvmenorah/
https://www.facebook.com/programaosaldaterra1
https://www.paodejuda.com.br/
https://www.paodejuda.com.br/oracoes/
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Paty Viale em São Chico

cuidados com a Saúde
O Rotary São Chico concentra suas 
ações na área da saúde. Maio foi a vez 
da saúde bucal, com a ação “Orienta-
ção para Higiene Bucal Infantil” com 
as crianças do bairro Santa Isabel. 
Participaram integrantes do Rotary e 
a dentista Camila Scatena. Também 
participaram o Secretário da Saúde, 
Moacir Daros, e a equipe da ESF Santa 
Isabel.

lu Gastal visitou
São chico
Ela é artesã, criativa 
e uma grande di-
vulgadora das artes 
manuais e afetivas. Lu 
Gastal faz sucesso no 
Instagram com suas 
bonecas, mas ainda 
mais com a valoriza-
ção aos detalhes e 
trabalhos realizados à 
mão, como macramê, 
costura e crochê.

Ruibarbo foi destaque em cardápio escandinavo 
A chef Denise Guershman esteve no Parador Hampel, para uma edi-
ção do Elas e o Foggo. Seu ingrediente principal foi o ruibarbo, planta 
muito utilizada na gastronomia nórdica e europeia. A Fazenda da Cria, 
em São Francisco de Paula, 
com uma lavoura de 30 mil 
pés, é a produtora nacional 
deste talo, ingrediente cria-
tivo para tortas, drinques, 
chás e bolos. Denise conhe-
ceu o ruibarbo na década 
de 90, quando morou na 
Suécia e na Noruega para 
estudar.

colégio Expressão
recebe premiação
Aconteceu a Cerimônia de Premiação da Assembleia 
Legislativa do Rio Grande do Sul, em Porto Alegre, 
onde Colégio Expressão -COOPESERRA recebeu a 
maior Honraria da 
Assembleia Le-
gislativa do Rio 
Grande do Sul, 
por indicação 
do Deputado 
Eduardo Lourei-
ro: a Medalha da 
55° Legislatura 
pelos relevantes 
serviços presta-
dos na área da 
educação em 
São Francisco 
de Paula.

caminhada noturna
No dia 21 de maio, sábado, acontece a caminhada noturna Parque Mu-
nicipal da Ronda. O caminhante passará por paisagens formadas por 
banhados, campos, pinhais e rios e vales. A trilha faz parte do percurso 
do Caminho das Araucárias, caminhada de longo percurso, que vai 
ligar o Parque do Caracol, em Canela RS, até o Parque Nacional de São 
Joaquim em SC. Informações: caminhosdecimadaserra@gmail.com 
ou fone/whatsApp: 54 999414044.

CAAG EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA
46.076.554/0001-73

Torna público que requereu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente, Trân-
sito e Urbanismo de Canela a Licença Prévia, para a construção de Prédio 
para uso Residencial/Comercial, na Rua Osvaldo Aranha, n°415, Centro, 
Canela/RS. Não foi determinado estudo de impacto ambiental. 

Licenciar Soluções Ambientais Ltda. (54) 3282.6625
Empresa técnica de consultoria ambiental

Ventos calmos sopram em Canela, em diversas áreas!
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Alpen pArk promove
lAnçAmento nAcionAl do
filme Scooby! experiênciA 4d
O carismático cachorro Bart, 

mascote do Alpen Park, ganha um 
novo amigo. O melhor complexo de 
aventura e diversão da Serra Gaú-
cha promove com exclusividade na 
terça-feira (17), às 18h, a sessão de 
estreia nacional do filme Scooby! 
Experiência 4D.

Com 15 minutos de duração, a 
versão é uma adaptação do filme 
lançado pela Warner Bros em 2020. 
Os amigos Scooby-Doo, Salsicha, 
Fred, Velma e Daphne enfrentam 
seu maior e mais desafiador mis-
tério quando descobrem um plano 

para libertar uma fera selvagem 
de um submundo pré-histórico. Em 
meio ao caos causado por robôs 
aterrorizantes e um vilão sedento de 
poder, eles descobrem mais sobre 
o passado de Scooby e seu legado 
secreto. Gerações antigas e novas 
reconhecerão os personagens da 
equipe de combate ao crime que 
chegarão ao fundo de qualquer 
mistério nesta experiência 4D. Uma 
aventura cheia de ação, divertida e 
emocionante.

piOnEiRO nO bRASiL

O diretor do Alpen Park, Renato 
Fensterseifer Júnior, recorda que o 
empreendimento foi o primeiro do 
Brasil a apresentar um cinema em 
quatro dimensões: o Alpen Motion. O 
Cine 4D é repleto de efeitos, como 
jatos de vento e água, trepidação e 
simulação de queda nas poltronas, 
que tornam o show uma experiência 
especial para toda a família. O filme 
do Scooby entra em cartaz para o 
púbico em geral a partir de quarta-

feira (18), com sessões das 9h30 às 
17h. “Temos a primeira sala de cine-
ma neste formato no Brasil e iremos 
colocar em cartaz um filme pioneiro 
no nosso país”, comemora.

Conforme o diretor, o licencia-
mento do filme foi feito pela Sime-
x-iwerks diretamente com a Warner 
Bros. “Procuramos trazer uma marca 
forte e divertida, que tem tudo a ver 
com o posicionamento do parque”, 
afirma.

PREFEiTURA DE 
CAnElA ABRE 
inSCRiçõES 
PARA AUxíliO 
EMERGEnCiAl 
PARA PROFiSSiO-
nAiS DA CUlTURA

A Prefeitura de Canela abriu cha-
mamento público para artistas locais 
que queiram receber o Auxílio Emer-
gencial para Profissionais da Cultura. 
As verbas são obtidas através de um 
convênio com a Secretaria de Estado 
da Cultura.

As inscrições para obtenção do 
auxílio acontecem nos dias 17 de maio 
ao dia 18 de maio, devendo ser feitas 

presencialmente na Secretaria Munici-
pal de Turismo e Cultura, na Rua Fer-
nando Ferrari, 407, das 09h às 11h30min 
e das 13h às 16h30min. As inscrições 
serão recebidas por um membro da 
Comissão de Avaliação designado em 
ato administrativo.

A proposta deve comprovar a atua-
ção na área em que está se inscreven-
do, sendo elas: artes plásticas, artes 

populares, cinema e audiovisual, dança, 
literatura, teatro, produção cultural 
e artesanato, nos últimos cinco anos, 
sendo que somente será aprovado 
quem, nos últimos 05 anos, contar com 
o tempo mínimo de 01 (um ano de 
atuação na área)

Para baixar o edital com as instru-
ção de credenciamento, BASTA CLICAR 
AQUI!

https://www.claro.com.br/
https://canela.rs.gov.br/wp-content/uploads/2022/05/Edital-no-003-2022-Chamamento-Publico-Auxilio-Profissionais-da-Cultura.pdf
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pirulito
Chiclete
Bethy Schons

CLIQUE AQUI PARA LER TODAS AS COLUNAS PIRULITO & CHICLETE&
Quer seu filho na coluna mais fofa da Folha de Canela?

Mande para nós pelo Whatsapp (54) 98429.7910!

Renata Adams aproveitou
essa paisagem outonal

para fazer lindas fotos pelas 
lentes da Maiara Ribeiro.

Monique Farias e Cecília na
sua festinha de 1 aninho! 

Paula Jaeger na sua mini sessão de
Mês das Mães, com sua filha Catarina!

Bianca Boniatti divando neste ensaio
na Pousada Valle Ristretto em Gramado. 

Juliana e Nicolas ansiosos à
espera do João Gabriel. 

Lilian Soares,  à espera do
dia 22 de maio, data em que 

completará seus 15 anos. 

“Enfermagem é a arte de cuidar 
incondicionalmente, é cuidar de 
alguém que você nunca viu na 

vida, mas mesmo assim, ajudar e 
fazer o melhor por ela. Não fui eu 
que escolhi a enfermagem e sim 
ela me escolheu! ” Cátia Martins. 
20 de maio Dia do Técnico em 

Enfermagem!

FOTO: HERIC DARLLEy 

FOTO: CANELA FOTO E ARTE FOTO: MAIARA RIBEIROFOTO: REPRODUçãO FOTO: CANELA FOTO E ARTE

FOTO: DANIELA BRAUN FOTOGRAFIA FOTO: JúLIO DIAS FOTóGRAFO
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Toda a serenidade da Maria Flor! 

Alunos do Pré da Escolinha Oficina da Criança!

Helena de 8 meses curtindo
com estilo o inverno! Joaquim Lopes cheio de simpatia. 

Pedro Joaquim Alano Schaefer,
completou seus 4 aninhos no dia

16 de maio. Viva o Pedro! 

Fo
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Fotos: reprodução
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Renata Willrich
stories@folhadecanela.com.br
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CLIQUE AQUI PARA LER  TODAS  AS COLUNAS STORIES

CLIQUE AQUI E SIGA A RENATA NO INSTAGRAM!

Nota: Valle D’ incanto, de Gramado, é eleito o
hotel mais romântico do mundo Nesta semana, 
Gramado novamente se destaca no mundo
quando o tema é hotelaria. Desta vez, com o
Valle D’incanto Experience Hotel que, acaba
de ser eleito pelos usuários do TripAdvisor,
o hotel mais romântico do mundo.

Abertura da Semana da Arte da 
Bublitz na Casa Presser em Novo 
Hamburgo. Nicholas Bublitz 
inaugurou a maior exposição da 
história de sua galeria, que com-
pleta 34 anos em 2022. A bela e 
tradicional Casa Presser, de Novo 
Hamburgo, abriga nesta semana 
um acervo com 400 itens, in-
cluindo obras de arte, objetos de 
decoração e tapetes. No vernis-
sage, nesta segunda-feira, 16 de 
maio, Nicholas e Beth Ferreira, da 
Casa Presser, receberam os convi-
dados, entre arquitetos, designers, 
decoradores e jornalistas. Na foto 
Marcelo Mondadori e Kamila Neto. 

Os irmãos Evandro e Antônio 
Carlos Viganó, nomes à frente 
da Vicom Componentes de Mó-
veis, e o arquiteto Luciano Anto-
niazzi Abaid e a esposa Ana Pau-
la Barin Abaid, que comandam a 
Treviso Arquitetura & Constru-
ção, celebraram o aniversário de 
20 e 22 anos de atuação, res-
pectivamente, das empresas em 
Caxias do Sul. Luciano Antonia-
zzi Abaid, da Treviso, e os ir-
mãos Caio e Evandro Viganó, da 
Vicom, recepcionaram familiares 
e amigos na celebração de mais 
de duas décadas das empresas 
em Caxias do Sul.

Pesquisadora caxiense Véra Stedile Zattera 
lança livro sobre vestuário infantil, o

Bambini. Moda alinhavada com história:
Ladeada de crianças, a pesquisadora

caxiense Véra Stedile Zattera, incansável
em suas pesquisas sobre o vestuário, lançou 

seu novo trabalho: o livro Bambini, publicação 
que detalha a história do vestuário infantil 
que remonta aos períodos da colonização 

italiana e do tradicionalismo gaúcho.

Larissa Parlo-
te Dartiballi 
e a mãe Sil-
vana Parlote 
Dartiballi 
recepcionaram 
convidadas no 
evento Intimis-
simi Friends em 
Caxias do Sul, 
com lançamen-
to da coleção 
The Senses 
da celebrada 
etiqueta de 
moda íntima do 
Grupo Calzedo-
nia Spa.

Recém casadas, Jéssica Fernandes e Thayná 
Fiori selaram o amor em uma intimista

recepção deste novo capítulo em suas vidas.

Foto: Mauricio LiMa

Foto: Fabio Grison

Foto: JuLiano Vicenzi

Foto: KatLin FotoGraFias



11 // publicidade // quinta-feira, 19 de maio de 2022 // www.portaldafolha.com.br



12 // cidade // quinta-feira, 19 de maio de 2022 // www.portaldafolha.com.br7

EDITAL 03/2022 - CONVOCAÇÃO PARA AUDIÊNCIA PÚBLICA 

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICI-
PAL DE VEREADORES DE CANELA, Es-
tado do Rio Grande do Sul, no uso de suas 
atribuições legais e em conformidade com 
o que estabelece a Lei Complementar n°. 
101/2000,  torna público a realização de 
AUDIÊNCIA PÚBLICA no próximo dia 25 

de maio de  2022 (quarta-feira), com início às 10:30h, no Plenário Cyro Soa-
res Sander, onde o Poder Executivo demonstrará e avaliará o cumprimento 
das Metas Fiscais do 1° quadrimestre do exercício financeiro de 2022, peran-
te a Comissão Permanente de Finanças e Orçamento do Poder Legislativo.
1. LOCAL DA AUDIÊNCIA PÚBLICA: Plenário Cyro Soares Sander, da Câ-
mara Municipal de Vereadores, Rua Dona Carlinda, 485, Canela, RS.
2 . HORÁRIO: Início às 10:30h, do dia 25 de maio de 2022.
Atendendo a princípios da administração pública, consagrados em textos le-
gais, fazemos o chamamento público para assistir à audiência.
Câmara de Vereadores de Canela, 17 de maio de 2022.

Publique-se.
CARLOS ALFREDO SCHAFFER

Presidente do Legislativo Municipal

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE JULGAMENTO
Pelo presente, fica notificada Alan Teilor Macedo, inscrita no CNPJ nº 
39.650.966/0001-00, de que na data de 17 de dezembro de 2021, foi despro-
vido o recurso interposto da decisão referente ao Auto de Infração Sanitária 
nº 446, de 30 de janeiro de 2021, e mantida a penalidade de MULTA e IN-
TERDIÇÃO, ficando ciente de que terá vinte (20) dias, a contar da publicação 
deste para, querendo, apresentar o recurso previsto no art. 30, caput, da Lei 
Federal nº 6.437/77, junto ao Órgão Autuador, Secretaria Municipal da Saúde 
de Canela, localizado à Rua João Pessoa, 622, Centro, CEP: 95680.000, 
Canela – RS.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA Nº 04/2022

O Prefeito Municipal de Canela, em exercício, Estado do Rio Grande do Sul, 
República Federativa do Brasil, no uso de suas atribuições legais em confor-
midade com o disposto o art. 36, §5º da Lei Complementar 141 de 13 de ja-
neiro de 2012, torna público a realização de AUDIÊNCIA PÚBLICA VIRTUAL 
no dia 31 de maio de 2022, com início às 15 horas, a qual será transmitida do 
Plenário Cyro Soares Sander, para APRESENTAÇÃO DO RELATÓRIO DE 
GESTÃO EM SAÚDE – 1º QUADRIMESTRE DE 2022.

1. LOCAL DE TRANSMISSÃO DA AUDIÊNCIA PÚBLICA: Plenário Cyro 
Soares Sander, da Câmara Municipal de Vereadores, Rua Dona Carlinda, 
485, Canela, RS.
2. DATA E HORÁRIO: Início às 15 horas do dia 31 de maio de 2022.
3. OBSERVAÇÃO: A realização da audiência será ao vivo na Câmara Mu-
nicipal de Vereadores, e poderá ser acessada através do link facebook.com/
camarvereadorescanela, que também será disponibilizado, com o material 
de apresentação, nas publicações legais no site da Prefeitura Municipal de 
Canela, e nos editais de Audiência Pública e demais convocações, no site da 
Câmara de Vereadores de Canela a partir do dia 30 de maio de 2022.

Atendendo a princípios da Administração Pública, consagrados em textos le-
gais, e no Decreto 6.693 de 17/05/2013, fazemos chamamento público para 
assistir a audiência.

Canela, 19 de maio de 2022.
Gilberto da Conceição Cezar

Prefeito Municipal, em exercício.
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CURSOS DE QUALIFICAÇÃO E APERFEIÇOAMENTO

Prescrição Intercorrente na Execução Trabalhista
1º de junho - Quarta-feira, das 19h às 22h

Massas Frescas, Ovos ou Semolina
3 de junho - Sexta-feira, das 19h às 22h

Boas Práticas de Manipulação de
Alimentos (Unidade de Negócios)
3, 10, 24 de junho e 1º de julho
Sextas-feiras, das 8h às 12h

Cozinha Baiana - 4 de junho - Sábado, das 8h às 12h

Gestão Hoteleira
6, 7, 13 e 14 de junho de 2022
Segundas e terças-feiras, das 18h às 22h

Assédio Sexual e Perícia de Psicologia
8 de junho - Quarta-feira, das 19h às 22h

Suplementação Alimentar para o
Público Feminino (EaD síncrono)
10 de junho - Sexta-feira, das 8h às 12h

Sopas Cremosas de Inverno
10 de junho - Sexta-feira, das 19h às 22h

Fraude à Execução no Processo Civil
15 de junho - Quarta-feira, das 19h às 22h

Recepção Hoteleira
20 a 23 de junho - Segunda a quinta-feira, das 16h às 19h

Comercial, Vendas e Negociação
em Empreendimentos Turísticos
20 a 23 de junho - Segunda a quinta-feira, das 19h às 22h

Responsabilidade dos Sócios na Execução
22 de junho - Quarta-feira, das 19h às 22h

Comunicação Não-Violenta na
Prática do Nutricionista (EaD síncrono)
24 de junho - Sexta-feira, das 8h às 12h

Receitas que Impressionam
24 de junho - Sexta-feira, das 19h às 22h

Hipoteca Judiciária
29 de junho - Quarta-feira, das 19h às 22h

Donuts e Coberturas Tradicionais
1º de julho - Sexta-feira, das 19h às 22h

Petiscos e Drinks - 2 de julho - Sábado, das 8h às 12h

62ª RomaRia e Festa em
HonRa a nossa senHoRa
de CaRavaggio  seguem

Com gRande pRogRamação 
neste Final de semana

Canelenses e visitantes de 
várias cidades da diocese terão 
um final de semana agitado com a 
programação desenvolvida para os 
festejos da 62ª Romaria e Festa em 
honra a nossa senhora de Cara-
vaggio em Canela.

no próximo sábado (21), acon-
tece a Romaria dos Jovens e tam-
bém a Jornada diocesana da Juven-
tude. o cortejo tem início às 08h, 
quando parte da Catedral de pedras 
rumo ao santuário de Caravaggio, 
onde será realizada a missa Cam-
pal. neste dia, não haverá venda de 
bebida alcoólica no evento, visando 
conscientizar jovens e crianças dos 
malefícios da ingestão de álcool.

no dia 22, domingo, será reali-
zada a Romaria motorizada, saindo 
da igreja matriz às 09h, com previ-
são de chegada ao santuário para 
às 10h30min, onde será realizada 
missa Campal, na qual as chaves 
dos veículos serão abençoadas.

a Romaria a pé tem data defini-
da para 26 de maio, quinta-feira, dia 

de nossa senhora de Caravaggio. a 
caminhada de fé tem saída prevista 
para às 08h, também na Catedral 
de pedra.

todas as romarias contarão 
com buffet de comida caseira, lan-
ches e doces, com destaque para 
os tradicionais pastéis de massa 
caseira. além disso haverá dois res-
taurantes, um localizado no Centro 
de eventos e outro no panorâmico.

o reitor do santuário padre 
victor Farias comenta: “estamos 
preparando três grandes romarias. 
sabemos que os devotos de nossa 
senhora de Caravaggio esperam 
por isso, depois de dois anos tão 
difíceis, quando a pandemia nos 
impediu de realizar o evento.”

a organização do evento estima 
que mais de 80 mil pessoas devem 
passar pelo santuário nas diversas 
programações do evento, desde a 
procissão luminosa, que ocorreu no 
último dia 30 de abril, até a roma-
ria a pé, quando será encerrado o 
evento deste ano.

Foto: Diego SantoS/eStratégiaCom
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pRImEIRo RESERVA fInAncEIRA, 
DEpoIS oS InVEStImEntoS

Caro leitor, conheço muita 
gente que investe e não tem re-
serva financeira. Uma das princi-
pais recomendações para quem 
quer começar a investir dinheiro 
é, primeiro, criar uma reserva, 
colchão financeiro ou cobertura 
de capital, chame como você 
achar melhor. A ideia é garantir 
um ‘pé-de-meia’ para possíveis 
momentos de sufoco e, a partir 
daí, procurar investimentos de 
médio longo prazo ou mesmo de 
maior risco.

A reserva financeira precisa 
cobrir pelo menos 6 meses do 
seu custo de vida e pode ser 
investida, porém é necessário 
que ela esteja em um produto 
que tenha alta liquidez, ou seja, 
pode-se pegar o recurso a qual-
quer momento sem prejuízo. 

Vou dar um exemplo de 
uma pessoa que resolveu fazer 
um consórcio de R$400.000,00 
em 180 prestações, sendo que 
a transação comprometia pelo 
menos 30% da sua renda (entra-
da de dinheiro), em certo mo-
mento ele perdeu o emprego e 
não conseguiu manter a men-
salidade em dia e perdeu muito 
dinheiro. Se no caso acima existe 

uma reserva financeira que teria 
a previsão inclusive da prestação 
por seis meses, a pessoa teria 
tempo hábil de arrumar um novo 
emprego.

Depois de garantir aquele 
dinheiro que dá segurança nos 
imprevistos, você já pode partir 
para uma nova etapa – investir 
para o longo prazo e pensar em 
outros objetivos.

Muita gente quer simples-
mente “investir o que sobra” 
para “fazer o dinheiro render um 
pouquinho”, sem ter um objetivo 
claro. Isso pode ser uma arma-
dilha, pois objetivos não apenas 
motivam como ajudam você a 
não cair na tentação do consu-
mo imediatista. Para que guar-
dar se você pode comprar uma 
bobagem qualquer certo?

Se você não está conse-
guindo guardar os 30% das suas 
receitas, recomendado para os 
investimentos mensalmente, 
comece com 5% ou 10%, não 
importa quanto, desde que 
comece. Esse valor precisa estar 
definido no seu orçamento 
financeiro. Lembre-se que QUEM 
não administra o POUCO, não 
administrará o MUITO!

Juliana Alano
Educadora Financeira

• Apartamento nº202E, se-
mimobiliado, conta com 02 
dormitórios, banheiro social, 
cozinha com área de ser-
viço, sala de estar e jantar, 
sacada com churrasqueira. 
Box descoberto para 01 
carro. Localizado na Rua Dr. 
Ruy Vianna Rocha, 1300, box 
146, Bairro São Luis, Resi-
dencial Ilse Schafer. Aluguel 
R$1.300,00 + taxas. Desconto 
de R$100,00 durante os pri-
meiros 6 meses de locação.
 
• Sala comercial nº104, cen-
tral, térreo, bem localizada, 
com banheiro, Localizada na 
Rua Julio de Castilhos, 399, 
Centro. Aluguel R$3.000,00 + 
taxas. Desconto de R$500,00 
nos primeiros 6 meses de 
locação. 
 
• Sala comercial nº14, cen-
tral, ampla com área pri-
vativa de aproximadamente 60m², mais lavabo, cozinha, depósito e 
mezanino com divisória, conta ainda com vitrine frontal. Localizada 
na Rua Paul Harrys, 35, Centro, Canela Boulevard. Aluguel R$6.000,00 
+ taxas.

• Sala comercia nº73l, salão aberto e amplo, fachada com grande vi-
trine, área privativa 62 m² até 74m². Estacionamento rotativo frontal 
03 vagas para carros. Será realizada obra interna, podendo o interes-
sado definir mudanças internas conforme sua necessidade. Locali-
zada na Rua Martinho Lutero, Centro. Aluguel R$5.250,00 + taxas.

• Apartamento nº01, com 02 dormitórios, sala de estar, cozinha, ba-
nheiro social, sem garagem. Localizada na Rua Teixeira Soares, 533, 
térreo, Bairro Centro. Aluguel R$1.500,00 + taxas.

O Prefeito de Canela/RS, no uso de suas atribuições legais, informa a publi-
cação dos seguintes editais:
AVISO DE REVOGAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO 31/2022 - Contratação 
de empresa especializada à prestação de serviços de consultoria, treinamen-
to, projetos e estudos técnicos de trânsito, transportes e mobilidade ur-bana.
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 49/2022 – Contratação de profissionais 
de Arteterapia e Artesão para realização de ações complementares para aten-
der demanda dos usuários do Centro de Atendimento Psicossocial - CAPS.
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 52/2022 – Registro de preços para 
aquisi-ção de cestas básicas.
Os editais estão disponíveis no site www.canela.rs.gov.br, informações po-
derão ser obtidas no Departamento de Licitações e Compras, na Rua Dona 
Carlinda, 455, Canela/RS, através do fone (54) 3282 5100 / 3282 5124 ou 
através do e-mail licitacoes@canela.rs.gov.br e/ou pregao@canela.rs.gov.br.

Canela, 19 de Maio de 2022.
Gilberto da Conceição Cezar

Prefeito, em exercício

PROJETO “InFORMAÇÃO” nAS ESCOLAS BUSCA
COnSCIEnTIzAR SOBRE VIOLênCIA COnTRA A MULHER

A construção de uma sociedade mais igualitária, com mais res-
peito e melhoria das condições de vida das mulheres também passa 
pela educação, por isso, a Casa Vitória, abrigo para mulheres vítimas de 
violência, iniciou o o projeto “InformAÇÃO” que busca conscientizar os 
estudantes.

natalí Brocker, coordenadora da Casa Vitória e idealizadora da ação 
comenta sobre a importância do trabalho com crianças e adolescentes. 
“A primeira etapa do projeto foi o mapeamento de escolas parceiras, 
para realizar um trabalho estratégico com máximo de crianças, adoles-
centes e jovens possíveis”, diz.

“Para esta nova experiência esperamos ter uma boa aderência dos 
alunos pela relevância social da temática. Já que decorrer dos últimos 
anos, os números de mulheres em situação de violência e risco o Rio 
Grande do Sul e no Brasil, aumentam”, conclui natalí.

https://www.ibge.gov.br/acesso-informacao/institucional/trabalhe-conosco/


15 // POLÍCIA // quIntA-feIrA, 19 de mAIO de 2022 // www.POrtALdAfOLhA.COm.br

Secretário Municipal de Meio 
aMbiente de canela é preSo eM 
operação contra corrupção

8ª fase da OperaçãO Cáritas investiga irregularidades em liCenças ambientais e
COntratOs de altO valOres para prestações de serviçO, COmO lixO e esgOtO ClOaCal

Em grande operação policial, 
realizada na manhã des-
ta quinta (19), foi preso o 

secretário de Meio Ambiente de 
Canela, Jackson Mulller e cumpri-
das simultaneamente 180 medi-
das judiciais, dentro da 8ª fase 
da Operação Caritas deflagrada 
pela Polícia Civil, a qual investiga 
corrupção em parte do poder 
público da cidade.

Ao todo, 130 policiais civis 
participaram da operação poli-
cial, que foi realizada nas cida-
des de Canela, Gramado, Novo 
Hamburgo, Porto Alegre, Taquara, 
Igrejinha, Guaíba, Santa Maria, Ca-
pela de Santana, Portão, Canoas, 
Estância Velha, Tupandi, Bom 
Princípio, Vale Real, Florianópolis/
SC, Goiânia/GO.

Proprina para receber
licença ambiental

Nesta fase, a Polícia Civil se 
concentra em apurar crimes 
ocorridos no âmbito da Secretaria 
Municipal do Meio Ambiente de 
Canela. São apuradas denúncias 
de que empresas pertencentes 
ou ligadas a servidores públicos 
(CCs) do alto escalão da Pasta e 
seus sócios seriam indicadas a 
munícipes e empresários da cida-
de que buscavam licenciar gran-
des empreendimentos em Canela. 
Caso o munícipe ou empresário 
não contratasse a empresa ligada 
aos servidores, tinha inviabilizada 
ou postergada a possibilidade de 
obtenção da licença ambiental 
pretendida.

Coleta de lixo e construção 
das estações de tratamento
Ainda, estão sob suspeitas 

contratos firmados pela Prefei-
tura Municipal de Canela com 

empresas ligadas aos servidores, 
com dispensa de licitação (inexi-
gibilidade), na Secretaria do Meio 
Ambiente, os quais somam até R$ 
8 milhões, incluindo-se mais de 
7.3 milhões de reais em contratos 
públicos somente nos últimos 
meses.

Na coletiva de imprensa, o 
delegado Vladimir Medeiros infor-
mou que um imóvel de alto valor, 
localizado no Distrito Industrial 
de Canela, havia sido bloqueado 
judicialmente, a pedido da Polí-
cia Civil, no âmbito da 8ª fase da 
Operação Cáritas.

A reportagem da Folha ob-
teve informações extraoficiais 
de que se trata do terreno onde 
opera a empresa Serra Ambiental, 
responsável pela coleta de lixo 
no Município, contrato que está 
sendo investigado nesta fase da 
Operação.

Ainda, ficou evidente que o 
contrato de construção das Es-
tações de Tratamento de Esgoto 
moduladas, nos bairros Miná e 
Chacrão, além do Parque do Lago, 
também estão sob investigação. 
A empresa responsável pelas 
obras tem sede em Goiânia/GO e 
filial em Novo Hamburgo.

Investigados em outras fazes 
foram alvo nesta quinta-feira
Ainda, para obter maiores 

informações sobre como ocor-
ria o processo de licenciamento 
ambiental, diversas pessoas 
foram alvos de mandatos de 
busca e apreensão. Uma destas 
ações ocorreu em Bom Princípio/
RS, indicando que a administra-
dora hospitalar, investigada em 
outras fases da Operação Cáritas, 
também faz parte desta fatia da 
investigação.

fOtOs: divulgaçãO/pOlíCia Civil
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24 alvos dos mandatos, 
27 investigados e 11 
quebras de sigilo
O número de alvos dos 

mandatos judiciais desta 
fase da operação foi de 24 
locais, sendo 18 pessoas 
e nove empresas. Foram 
111 pedidos de quebra de 
sigilos fiscais e bancário 
e mais de 30 investigados 
somente neste inquérito 
policial. Sete veículos de 
luxo foram apreendidos.

funcionários afastados
Além de Jackson Muller, 

outros cinco servidores co-
missionados da Prefeitura 
de Canela foram afastados, 
um por 120 dias e quatro 
por 60 dias, todos sem direi-
to à remuneração.

Praticamente todos os 
chefes de setores da Se-
cretaria Municipal de Meio 
Ambiente de Canela estão 
desvinculados cautelar-
mente das suas funções 
por ordem judicial.

A reportagem da Folha 
não teve acesso aos no-
mes, mas os cargos reme-
tem ao secretário adjunto,

uma assessora jurídica, 
dois assessores técnicos 
e uma servidora que se 
desligou da secretaria na 
última semana.

trabalho conjunto
Além do trabalho dos 

agentes da Polícia Civil, o 
delegado Vladimir Medei-
ros ressaltou os posicio-
namentos do Ministério 
Público de Gramado e do 
Poder Judiciário de Canela, 
que confirmaram, prati-
camente na íntegra, os 
pedidos formulados pela 
Polícia Civil no curso das 
investigações, viabilizando 
o cumprimento de 180 
medidas judiciais.

notas oficiais
Após a repercussão 

dos fatos, Jackson Muller, 
Prefeitura de Canela e o 
Conselho Regional de Bio-
logia emitiram nota oficial, 
os quais são reproduzidos 
na íntegra, abaixo.

Jackson muller
Através de seu advo-

gado, Ricardo Cantergi, a 

defesa de Jackson Muller di-
vulgou nota, a qual transcre-
vemos, na íntegra, abaixo:

“Entendemos que a 
prisão preventiva imposta 
ao Secretário é despropor-
cional, na medida em que 
este já foi afastado de suas 
atribuições como secre-
tário, seus bens já foram 
apreendidos e todas suas 
contas bloqueadas.

Frisamos que o Se-
cretário está colaborando 
com a investigação que 
encontra-se em andamen-
to, com a certeza que ao 
final será inocentado.”

prefeitura de canela
“Em relação aos fatos 

ocorridos nesta manhã 
em Canela, já amplamente 
divulgados pelos veículos 
de comunicação, a Admi-
nistração Municipal vem a 
público esclarecer que:

• As ordens judiciais fo-
ram cumpridas na manhã 
de hoje;

• O governo não com-
pactua com qualquer tipo 
de irregularidade e está à 
disposição para colabo-

rar com as investigações 
policiais;

• A Prefeitura de 
Canela segue trabalhando 
em prol da comunidade 
e colaborando com as 
autoridades para o pleno 
esclarecimento dos fatos;

• É pertinente reforçar 
que o prefeito Constanti-
no Orsolin não foi citado 
em nenhum momento na 
operação e não é alvo das 
investigações policiais, 
conforme afirmação do 
delegado responsável pela 
ação.”

conselho regional
de biologia
“O CRBio-03 informa 

aos Biólogos e à imprensa 
do Rio Grande do Sul e de 
Santa Catarina, que o Bió-
logo Jackson Muller, preso 
na 8a Fase da Operação 
Cáritas da Polícia Civil, di-
vulgada hoje na mídia, não 
é presidente do CRBio-03 
desde março de 2020, 
quando foi decretada 
intervenção pelo Conselho 
Federal de Biologia (CFBio) 
no Conselho Regional.

Ainda, o CRBio-03 teve 
a reintegração de posse 
e administração deferida 
em junho de 2020 no pro-
cesso de REINTEGRAÇÃO 
/ MANUTENÇÃO DE POSSE 
No processo 5032309-
79.2020.4.04.7100 da Justiça 
Federal.

O Conselho está à dispo-
sição das autoridades para 
auxiliar nas investigações.

Ainda, o CRBio-03 in-
forma que a motivação da 
intervenção na época foi 
porque a gestão de Jack-
son Muller não entregou a 
gestão do CRBio-03 para 
a atual presidente e seus 
conselheiros, mesmo ha-
vendo uma decisão judicial 
para tal.

O CFBio então decre-
tou a intervenção para po-
der cumprir uma decisão 
judicial e mesmo assim, 
ainda teve que entrar com 
um processo de REINTE-
GRAÇÃO de posse. Já existe 
sentença de primeiro grau 
nesse processo de REINTE-
GRAÇÃO (o citado na nota), 
em desfavor de Jackson 
Muller.”

prefeitura de canela, Jackson muller e conselho
regional de biologia emitiram nota oficial


